

# El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7036

### Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7'50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.  
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.  
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

### Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devolván los originales.

Anuncios á precios convencionales.  
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

JUEVES 23 DE ABRIL 1906

### EL CONFLICTO ANGLO-RUSO.

Aunque todavía se siguen activas las negociaciones diplomáticas, el conflicto anglo ruso se ha agravado en vez de mejorar.

Entre los gobiernos de Londres y San Petersburgo surge hoy en los mares de China otro importante incidente que ha venido á hacer más difícil y comprometida la situación.

Habiéndose anexionado Inglaterra la isla Beikry y Port Hamilton en Corea, Rusia ha protestado enérgicamente contra la legalidad de la ocupación de dicho puerto, cuya grande importancia hace que esté considerado y se le llame el Gibraltar de Asia, amenazando con apoderarse de un grupo de islas situado en aquellas regiones si la Gran Bretaña no se apresura á abandonar dicha posición.

Más como ésta ha sido obtenida previa cesión hecha por el imperio chino, témesese que de un momento á otro se presenten gravísimas complicaciones en el horizonte político, á menos que estas exigencias de Rusia sean un pretexto y tengan por único fin pasar en la cuestión del Afganistán y obtener de este modo una reciprocidad de concesiones en la delimitación de fronteras.

En previsión de lo que pueda ocurrir, el gobierno inglés ha acordado retirar las tropas que actualmente operan en el Sudan y limitarse en África á la defensa del Alto Egipto.

Las fuerzas británicas destinadas á combatir al Madhi se enviarán á la India en el caso de que llegaran á romperse las hostilidades con Rusia.

El presidente del Consejo de ministros, en la sesión celebrada por la cámara de los Comunes, pidió un crédito para atender á los gastos militares.

Manifestó después que el despacho del general Lumsden recibido el día 18 de marzo, no da una respuesta al despacho del 10 de febrero.

El «Daily News» dice que Rusia haya manifestado como se supone nuevas pretensiones sobre la cuestión afghana.

Cree, no obstante, que insiste en sus primitivas pretensiones.

Añade que el fondo del litigio continúa en el mismo estado, y que el gobierno ha resuelto llamar la expedición del general Graham, que se halla en las inmediaciones de Suakin, cuya misión ha terminado.

El gobierno, dice, no quiere dejar la vida de nuestros valientes soldados, expuesta á un clima insoportable.

El Standard dice que Inglaterra ha pedido á Rusia que después de que se

fije la frontera ruso-afghana, debe dar seguridades de que no la pasará bajo ningún concepto.

Añade que el ministro de Negocios extranjeros del czar, San Givov, estaba dispuesto á hacer una declaración en este sentido, pero que se opuso el partido de la guerra.

El Standard confía, no obstante, en que se vencerá este obstáculo.

Los despachos de Londres dicen que existe una gran tirantez entre Inglaterra y Rusia en vista de o contradictorias que son las relaciones entre los generales Lumsden y Komroff.

### EL PUENTE RODANTE DE SAN MALÓ EN FRANCIA.

El puente rodante de San Maló es una de las cosas más curiosas que existen; figúrese el lector un puente que corre sobre un carril tendido en el fondo poco profundo del mar, y cuya construcción difiere enteramente de la de otros puentes, que por lo regular son fijos. Este, por el contrario, pasa de un lado á otro, por una gran plataforma que descansa sobre cuatro puntales de hierro que terminan en rodillos que corren sobre los carriles. Llaman mucho la atención de los viajeros, al entrar en el puerto de San Maló, este raro y curioso puente, que corre entre San Servan y el puerto antes citado, sobre un carril tendido en el fondo del mar.

Al partir del puente de un lado á otro el conductor toca una trompeta, y la maquinaria del puente, que está en tierra, empieza á moverse y á arrastrar el aparato, que se desliza suavemente sobre él, conduciendo gran número de pasajeros y carruajes sin el menor peligro, como si fuesen trasportados en una embarcación de vapor: durante la pleamar es más curioso aun ver correr el puente, porque el agua cubre parte de los cuatro puntales en que descansa el aparato.

### SONDA MARINA SIN CUERDA.

Recientemente se hizo un invento: es un aparato por un oficial de la marina que sirve para medir la profundidad.

Consiste en un contenedor de buques, adaptado á un mecanismo provisto en su parte superior de un globo que sirva de flotador, y fijas en su parte inferior, de modo que motive el hundimiento de todo el aparato.

Echado al mar, su descenso en las capas de agua produce el movimiento del flotador y por lo tanto el registro de la profundidad.

Cuando el lastre llega al fondo, el choque que produce hace descender de la aguja del aparato, y éste desembarazado de la mayor par-

te de su carga, sube á la superficie de las aguas, donde se le recoge con facilidad, leyendo en el cuadrante la profundidad medida.

### LOS SOLDADOS CHINOS.

Cada país tiene su modo especial de pagar á los soldados.

En China se les paga mensualmente. Hay que advertir que el soldado chino se alimenta por su cuenta: la administración no se ocupa para nada en la cuestión de subsistencias. Esto es fácil allí donde el soldado no come más que arroz cocido y puede mantenerse con la tercera parte de su sueldo, que es de tres reales y medio, que vienen á ser próximamente unos 30 pesetas; el resto de esta cantidad se destina al equipo y á los gastos pecuneros que tienen todos los soldados del mundo.

La víspera del día del pago, el capitán de la compañía, acompañado de un sargento, se dirige á la casa de cada soldado, que la entrega en jugales de plata á su correspondiente de la compañía.

Durante la noche el capitán y los oficiales se dedican á hacer un inventario de los jugales, y cada uno en un papel con el nombre del soldado correspondiente.

Al día siguiente todo el mundo estapa su plato: el sargento hace la distribución y después de preguntar tres veces «¿hay que hacer alguna reclamación?» da la orden de romper filete.

Los chinitos se disparan entonces alegremente y corren á las casas de los cambistas para cambiar sus jugales en moneda de las más corrientes.

### EL VIAJE DEL PRÍNCIPE DE GALES EN IRLANDA.

El príncipe de Gales fué el 20 objeto de nuevas é irrespetuosas demostraciones en Irlanda.

El partido oránquista protestó contra ellas, reclamándole castroamente. Los ánimos están muy sobrecitados en aquella isla.

Los príncipes de Gales salieron el 20 de Killarney, regresando á Dublin.

Durante el viaje han sido objeto de algunas demostraciones hostiles.

En Abbeyville los nacionalistas desplegaron una bandera negra, y una banda de música tocó el himno celtico. En Killarney, en su momento, se quemó una bandera y murieron mientras el tren estuvo detenido en aquella estación.

Al mismo tiempo se ensarboló una

bandera con el retrato del diputado Parnell.

En Limerich los príncipes fueron objeto de una entusiasta acogida.

En Tralee recibieron varios mensajes de adhesión; pero un gran número de personas del pueblo prorrumpieron en silbidos y mueras.

### ROSETTI.

El telégrafo dió cuenta ayer del fallecimiento del hombre de Estado y distinguido literato rumano Constantino Rosetti, jefe del partido liberal de su país y uno de los hombres que más han contribuido á erigir en nación independiente al antiguo principado de Rumania.

Antes que político y antes que literato, Rosetti fué soldado, como ha sido también antes que reflexivo hombre de Estado, apasionado democrata y revolucionario.

Hijo de Bucarest, donde nació en 1815 y donde ha muerto, entró muy joven en el ejército, y sirvió en sus filas hasta 1836, en cuyo época le consagró á los estudios literarios, abandonando sus estudios militares.

Después publicó una colección de poesías con el título de «Cantos de felicidad».

Más tarde desempeñó los cargos de jefe de policía de Pitesti y de fiscal del tribunal civil de Bucarest.

En 1845 hizo un viaje á Paris y de regreso se puso al frente de una librería en su país, convirtiéndose en un activo propagandista de las ideas democráticas.

Sus campañas políticas y literarias le dieron gran popularidad, y en 1848 Rosetti formó parte del comité revolucionario que destruyó al príncipe Bibesco, á quien el mismo Rosetti salvó la vida contra el furor revolucionario, llevándole en su carruaje por entre los insurrectos.

La revolución dió lugar á Rosetti los cargos de jefe de policía de Bucarest, de secretario general del gobierno provisional y de director de ministerio del Interior.

En aquel tiempo fundó y dirigió un periódico democrático.

Enviado al campamento de Eski Effendi, este general turco le trasladó á Orsova, donde fué hecho prisionero.

Gracias á su esposa, llegó Rosetti á escapar, refugiándose en París, donde emprendió una serie de publicaciones periódicas y de propaganda destinadas á su país, en unión de otros compañeros exiliados en el capital de Francia. Entre dichas publicaciones hay que citar la revista «Le facteur de Bucarest», y el periódico la «Republique Romaine», y los fo-